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ACTA ORDINARIA N° 22-2021 (VIRTUAL) 
 
 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 22-2021, CELEBRADA POR EL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL, EL LUNES SEIS DE DICIEMBRE DE DOS MIL VEINTIUNO, A LAS OCHO 
HORAS CON TREINTA Y CUATRO MINUTOS, REALIZADA BAJO MODALIDAD DE 
“PRESENCIALIDAD” O “PRESENCIALIDAD REMOTA” MEDIANTE LA PLATAFORMA 
TECNOLÓGICA “TEAMS”. LO ANTERIOR, ATENDIENDO LAS DIRECTRICES 
INSTITUCIONALES ESTABLECIDAS EN EL DOCUMENTO UNA-R-DISC-079-2020 
DEL 24 DE NOVIEMBRE DEL 2020, EMITIDA POR LA RECTORIA ASI COMO LA 
CIRCULAR INSTRUCCIÓN UNA-CIT-DISC-002-2020 DEL 16 DE MARZO DEL 2020, 
DE LA COMISIÓN INSTITUCIONAL DE TELETRABAJO DE LA UNIVERSIDAD 
NACIONAL. 
 

PRESENTES 
 

Nombre Puesto Ubicación 

Dr. Felipe Araya Ramírez Decano  San Antonio de Belén, 
Heredia 

Dra. Laura Bouza Mora Vicedecana Lagunilla, Heredia 

M.A.P. Gloriana Villegas 
Sánchez 

Directora Ejecutiva San José de la Montaña, 
Barva, Heredia 

Dr. Enrique Cappella Molina Director, Escuela de 
Medicina Veterinaria 

San Miguel, Santo 
Domingo de Heredia  

Dr. Braulio Sánchez Ureña Director, Escuela de 
Ciencias del Movimiento 
Humano y Calidad de Vida 

Mercedes Norte, Heredia  

 
AUSENTE SIN EXCUSA 

 

Nombre Puesto 

Sr. Brayan Rodríguez Salazar Representante Estudiantil, EMV 

 
 
 
PRESIDE: Dr. Felipe Araya Ramírez 
SECRETARIA DE ACTAS: Licda. Beatriz Núñez Cruz (en trabajo presencial)
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ORDEN DEL DÍA 
 
Artículo I  Comprobación del quórum. 
 
Artículo II Lectura y aprobación del orden del día Nº 22-2021. 
 
Artículo III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 21-2021 y el acta 

extraordinaria N° 08-2021. 
 
Artículo IV Control de acuerdos de las sesiones ordinarias N° 01, 02, 06, 

07, 08, 10, 11, 14, 15, 16, 17, 19, 20 y 21-2021. 
 
Artículo V   Informes. 
 
Artículo VI Administrativos. 
 
6.1 Programación de las sesiones del Consejo de Facultad para el año 2022. 
 
6.2 El acuerdo UNA-CONSACA-ACUE-167-2021, distribución de horas estudiante 

asistente académico y horas estudiante asistente graduado bachiller para el año 
2022. 

 
Artículo VI Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-453-2021, modificación del proyecto Evaluación 

del grado de contaminación con antibióticos en felinos silvestres y sus hábitats en 
los parques nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 

 
7.2 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-458-2021, modificación del proyecto 

Determinación del potencial de transmisión aérea del virus SARS-CoV-2 en 
material particulado colectado en el aire en los cantones del área metropolitana de 
Costa Rica con mayor afectación por la COVID-19. 

 
7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-469-2021, modificación del proyecto 

Determinación del potencial de transmisión aérea del virus SARS-CoV-2 en 
material particulado colectado en el aire en los cantones del área metropolitana de 
Costa Rica con mayor afectación por la COVID-19. 

 
7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-471-2021, modificación del proyecto Estado 

poblacional y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), mono cara blanca 
(Cebus imitator) y mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque Nacional 
Manuel Antonio, Costa Rica. 

 
7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-466-2021, solicitud de prórroga del proyecto 

Graphene based lab-on-chip sensors for the detection and characterization of 
bacterial pathogens. 
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7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-470-2021, modificación presupuestaria del 

proyecto Determinación de la capacidad antiparasitaria contra Trypanosoma cruzi 
de propóleos costarricenses y su relación con la composición química y origen 
botánico. 

 
7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-425-2021, refrendo de la propuesta Papel de los 

neutrófilos y el complemento en la modulación de la respuesta inmunológica 
contra infecciones bacterianas de importancia en Costa Rica. 

 
7.8 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-290-2021, comunicado que la Escuela 

de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida no participará en la 
iniciativa interuniversitaria Costa Rica aprende con la u pública, durante el periodo 
2022. 

 
Artículo VIII Correspondencia. 
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ARTÍCULO I   Comprobación del quórum. 
 
1.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez indica al ser las ocho horas con treinta y cuatro 

minutos, que se inicia la sesión con el quórum requerido. 
 
 
ARTÍCULO II   Lectura y aprobación del orden del día Nº 22-2021. 
 
2.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez, presidente, da lectura al orden del día Nº 22-2021 y 

la somete a aprobación.  
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que todos los miembros del órgano están de acuerdo con los contenidos del 
orden del día de la sesión ordinaria N° 22-2021. 

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 01 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ORDEN DEL DÍA Nº 22-2021 DEL 
CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 
 

 
ARTÍCULO III  Lectura y aprobación del acta ordinaria N° 21-2021 y el acta 

extraordinaria N° 08-2021. 
 
3.1 Para el análisis del acta de la sesión ordinaria Nº 21-2021, el Dr. Felipe Araya 

Ramírez, presidente, da lectura y la somete a aprobación.  
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 02 
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POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA Nº 
21-2021 DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, 
REALIZADA EL 22 DE NOVIEMBRE DE 2021. ACUERDO FIRME Y 
UNÁNIME. 

 
 

3.2 Para el análisis del acta de la sesión extraordinaria Nº 08-2021, el Dr. Felipe 
Araya Ramírez, presidente, da lectura y la somete a aprobación.  

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 03 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR, SIN MODIFICACIONES, EL ACTA DE LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA Nº 08-2021 DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD, REALIZADA EL 22 DE NOVIEMBRE DE 2021. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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ARTÍCULO IV Control de acuerdos de las sesiones ordinarias N° 01, 02, 06, 07, 08, 10, 11, 14, 15, 16, 17, 19, 20 y 21-

2021. 
 

N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Sesión Ordinaria N° 01-2021, 25 de enero de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-010-2021 
26 de enero de 2021 

  Escuela de Ciencias 
Biológicas, 27 de enero 
de 2021 

Refrendo de modificación para el Proyecto: Producción 
de un antígeno recombinante para su uso en el 
diagnóstico de la paragonimiasis humana y capacitación 
del personal de salud para prevenir esta parasitosis en 
zonas de riesgo 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 02-2021, 08 de febrero de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-017-2021 
09 de febrero de 2021 

  PPAA, EMV, 11 de 
febrero de 2021 

Refrendo para la modificación del Proyecto: Diversidad 
genómica de Salmonella enterica y genes de resistencia 
a los antimicrobianos en poblaciones humanas, 
animales y alimentos en Costa Rica 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 06-2021, 12 de abril de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-049-2021 
13 de abril de 2021 

  AICE 19 de abril de 
2021, EMV, 16 de abril 
de 2021 

Refrendo del informe parcial del Proyecto Graphene 
based lab-on-chip sensors for the detection and 
characterization of bacterial pathogens 

Consejo de 
Facultad  

Sesión Ordinaria N° 07-2021, 26 de abril de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-075-2021 
27 de abril de 2021 

  PPAA, EMV, 04 de 
mayo de 2021 

Refrendo del, informe parcial de la Actividad 
Académica: La gestión integral de riesgo de desastre 
desde la medicina veterinaria. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-081-2021 
27 de abril de 2021 

  PPAA, EMV, 04 de 
mayo de 2021 

Refrendo del informe final de la Actividad Académica: 
Micoteca de la Escuela de Medicina Veterinaria de la 
Universidad Nacional de Costa Rica. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-084-2021 
27 de abril de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI, 04 
de mayo de 2021 

Refrendo del informe parcial de la Actividad Laboratorio 
de Entrenamiento Contra Resistencia. 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 08-2021, 10 de mayo de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-102-2021 
11 de mayo de 2021 

  Vicerrectoría de 
Docencia, 14 de mayo 
de 2021 

Ratificación del acuerdo UNA-AP-CIEMHCAVI-ACUE-
014-2020, y declarar plan terminal 

Vicerrectoría 
de Docencia 

UNA-CO-FCSA-ACUE-103-2021 
11 de mayo de 2021 

  AICE, EMV, 19 de mayo 
de 2021 

Refrendo del informe parcial del Proyecto Alfavirus 
emergentes como causa de enfermedades infecciosas 

AICE 
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

olvidadas en Costa Rica. Acrónimo ALFANET. 
"Emerging alphaviruses as causes of neglected 
infectious diseases in Costa Rica", "Neuartige 
Alphaviren als Ursachen vernachlässigter 
Infektionskrankheiten in Costa Rica", Acronym: Alphanet 

UNA-CO-FCSA-ACUE-110-2021 
11 de mayo de 2021 

  PPAA, EMV, 14 de 
mayo de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Microplásticos 
en organismos terrestres y marinos de consumo 
humano 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-111-2021 
11 de mayo de 2021 

  PPAA, EMV, 14 de 
mayo de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Producción de 
un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico 
de la paragonimiasis humana y capacitación del 
personal de salud para prevenir esta parasitosis en 
zonas de riesgo 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-112-2021 
11 de mayo de 2021 

  PPAA, EMV, 14 de 
mayo de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto  Estado 
poblacional y salud del mono tití(Saimiri oerstedii 
citrinellus), mono cara blanca (Cebus imitator)y 
mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque 
Nacional Manuel Antonio, Costa Rica 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 10-2021, 07 de junio de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-146-2021 
07 de junio de 2021 

  PPAA, EMV, 09 de junio 
de 2021 

Refrendo del informe final del Proyecto Académico 
HEMS 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 11-2021, 21 de junio de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-159-2021 
21 de junio de 2021 

  PPAA, EMV, 22 de junio 
de 2021 

Refrendo de la modificación del Proyecto Producción de 
un antígeno recombinante para su uso en el diagnóstico 
de la paragonimiasis humana y capacitación del 
personal de salud para prevenir esta parasitosis en 
zonas de riesgo 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 14-2021, 16 de agosto de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-183-2021 
16 de agosto de 2021 

  AICE, EMV, 17 de 
agosto de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Alfavirus 
emergentes como causa de enfermedades infecciosas 
olvidadas en Costa Rica. Acrónimo ALFANET. 
"Emerging alphaviruses as causes of neglected 
infectious diseases in Costa Rica" "Neuartige Alphaviren 
als Ursachen vernachlässigter Infektionskrankheiten in 
Costa Rica". Acronym: Alphanet 

AICE 
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

Sesión Ordinaria N° 15-2021, 30 de agosto de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-187-2021 
30 de agosto de 2021 

  PPAA, 31 de agosto de 
2021, EMV, 02 de 
setiembre de 2021 

Refrendo del cierre del proyecto Brucelosis en Costa 
Rica: Epidemiología y desarrollo de estrategia para su 
control 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 16-2021, 14 de setiembre de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-200-2021 
15 de setiembre de 2021 

  PPAA, EMV, 15 de 
setiembre de 2021 

Refrendo para la modificación presupuestaria del 
Proyecto Determinación de la capacidad antiparasitaria 
contra Trypanosoma cruzi de propóleos costarricenses y 
su relación con su composición química y su origen 
botánico 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-208-2021 
15 de setiembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI, 15 
de setiembre de 2021 

Refrendo para la modificación del proyecto Estimación 
de la carga térmica en trabajadores: Un estudio 
exploratorio para estimar el riesgo bajo condiciones 
actuales y con el cambio climático. 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 17-2021, 27 de setiembre de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-210-2021 
27 de setiembre de 2021 

  PPAA, EMV Refrendo de la modificación del Programa de 
producción sustentable de leche bovina en Finca Santa 
Lucia Fase III 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 19-2021, 25 de octubre de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-215-2021 
25 de octubre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI, 
Escuela de Ciencias 
Ambientales, 25 de 
octubre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Promoción de 
la movilidad urbana sostenible y saludable en la ciudad 
de Heredia 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-217-2021 
25 de octubre de 2021 

  PPAA, EMV, CINAT, 26 
de octubre de 2021 

Refrendo de la modificación presupuestaria del proyecto 
Determinación de la capacidad antiparasitaria contra 
Trypanosoma cruzi de propóleos costarricenses y su 
relación con su composición química y su origen 
botánico. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-218-2021 
25 de octubre de 2021 

  PPAA, EMV, Escuela de 
Ciencias Ambientales, 
26 de octubre de 2021 

Refrendo de la modificación presupuestaria del proyecto 
Determinación del potencial de transmisión aérea del 
virus SARS-CoV-2 en material particulado colectado en 
el aire en los cantones del área metropolitana de Costa 
Rica con mayor afectación por la COVID-19 
 

PPAA 
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

UNA-CO-FCSA-ACUE-219-2021 
26 de octubre de 2021 

  PPAA, EMV, 
FUNDAUNA, 26 de 
octubre de 2021 

Refrendo de la modificación presupuestaria del proyecto 
Implementación de la secuenciación de genoma 
completo de Brucella abortus como un modelo para el 
estudio de las enfermedades infecciosas en Costa Rica 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 20-2021, 08 de noviembre de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-228-2021 
08 de noviembre de 2021 

  PPAA, EMV, 10 de 
noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Determinación 
de la capacidad antiparasitaria contra Trypanosoma 
cruzi de propóleos costarricenses y su relación con su 
composición química y su origen botánico. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-229-2021 
08 de noviembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI, 10 
de noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Promoción de 
la movilidad urbana sostenible y saludable en la ciudad 
de Heredia 

PPAA 

Sesión Ordinaria N° 21-2021, 22 de noviembre de 2021 

UNA-CO-FCSA-ACUE-235-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI, 23 
de noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación de la actividad Centro de 
Rehabilitación de Lesiones Deportivas 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-236-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI 23 
de noviembre de 2021 
 

Refrendo de la modificación de la actividad Gestión 
Curricula 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-237-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI 23 
de noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación de la actividad Evaluación y 
Seguimiento Interno de la Calidad CIEMHCAVI 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-238-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, CIEMHCAVI 23 
de noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Determinación 
directa de los niveles de actividad física en los espacios 
libres de alumnos de transición a nivel de pre-escolar. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-239-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, EMV 23 de 
noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación de la actividad Acreditación 
y mejoramiento continuo de la carrera de Licenciatura 
en Medicina Veterinaria. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-240-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, EMV 23 de 
noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Estudio 
preliminar de los microbiomas intestinales de la nutria 
(Lontra longicaudis, depredador) y el pez guapote 
(Parachromis dovii, su presa), con relación a la 
contaminación acuática por antibióticos en el río Peñas 
Blancas y su divulgación a tomadores de decisiones. 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-241-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, EMV 23 de 
noviembre de 2021 

Refrendo de la modificación del proyecto Estudio 
preliminar de los microbiomas intestinales de la nutria 

PPAA 
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N° y fecha del acuerdo En  
Firme 

Fecha de recibido por 
instancias 

Asunto Responsable 
de ejecución  

(Lontra longicaudis, depredador) y el pez guapote 
(Parachromis dovii, su presa), con relación a la 
contaminación acuática por antibióticos en el río Peñas 
Blancas y su divulgación a tomadores de decisiones. 

UNA-CO-FCSA-ACUE-242-2021 
12 de noviembre de 2021 

  PPAA, EMV 23 de 
noviembre de 2021 

Refrendo del informe parcial de la actividad Relación 
entre la contaminación de cuerpos de agua con 
plaguicidas y la carga de parásitos en sistema 
circulatorio de peces (Astyanax aeneus). 

PPAA 

UNA-CO-FCSA-ACUE-243-2021 
12 de noviembre de 2021 

  Vicerrectoría de 
docencia, CIEMHAVI 23 
de noviembre de 2021 

Propuesta para ofertar una promoción de la carrera de 
Licenciatura en Ciencias del Deporte con énfasis en 
Salud, para estudiantes egresados de la carrera de 
Bachillerato en la Enseñanza de la Educación Física, 
Deporte y Recreación de la Sede Regional Brunca. 

Vicerrectoría 
de docencia 

UNA-CO-FCSA-ACUE-244-2021 
12 de noviembre de 2021 

  Junta de Becas, 
CIEMCHAVI 25 de 
noviembre de 2021 

Solicitud para que se valore la petición del M.Sc. 
Randall Gutiérrez para que no se contabilice el año 
2020 de sus estudios doctorales, como periodo de beca 

Junta de 
Becas 
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ARTÍCULO V Informes. 
 
Decanato  
 
5.1 El Dr. Felipe Araya Ramírez informa lo siguiente: 
 

1. Agradece a los miembros del Consejo por el compromiso con sus Unidades y la 
Facultad porque este fue buen año. 

 
2. En cuanto al Reglamento de Gestión de los PPAA, después de 6 años el 

miércoles 01 de diciembre se aprobó en Consaca, se logró que no se enviará a 
audiencia y se estará publicando en los próximos días en la Gaceta. El 
reglamento comenzará a regir a partir de julio 2022 y las sesiones de análisis 
2022 continuarán con el reglamento vigente mientras se aprueban los 
procedimientos. También, se va a modificar el sistema SIA para que contenga el 
expediente único digital y se mejore la tramitología. Por otra parte, no se 
recibieron mociones, de parte de las unidades de la Facultad. Sin embargo, la 
propuesta fue revisada por la Dra. Laura Bouza Mora y no presentó 
observaciones. 

 
3. Agradece a la M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez y a la Bach. Ana Patricia Palma 

Méndez por la colaboración con las gestiones del Acto de Reconocimiento. Al 
Dr. Dr. Braulio Sánchez Ureña y al Dr. Enrique Cappella Molina por su 
presencia. 

 
9:01 am. La M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez se incorpora a la sesión (con licencia de 
lactancia autorizada). 
 

4. En sesión extraordinaria del Consaca realizada el viernes 03 de diciembre de 
2021 se aprobó la distribución de las “Horas Estudiante Asistente” y “Horas 
Estudiante Graduado” por Facultad, Centro, Sede y Sección Regional, 
formulación 2022. A unas facultades se les disminuyó las horas y a otras se les 
incrementó, esto se debió mayoritariamente a la cantidad PPAA vigentes en el 
algoritmo. Se le debe dar seguimiento a la cantidad de PPAA de la Facultad para 
corroborar lo datos que está reportando APEUNA.  
 

La Dra. Laura Bouza Mora menciona que es importante que la Facultad incorporó 
oficialmente a los estudiantes en los diferentes PPAA. Por otra parte, es importante 
indicar que las Sedes dependen de las economías salariales por lo que es doblemente 
importante la asociación con las Unidades que están en la Sede Central y para los 
PPAA es fundamental para los fondos concursables. 
 

5. Por medio de la M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez se les solicitó a las Asistentes 
Administrativas de Unidad la información sobre la relación 90/10 en las UA, a 
raíz de la pregunta del Dr. Pedro Ureña Bonilla en la Asamblea de Facultad. Lo 
anterior dado que se entendía que dicha relación estaba bien, según la 
información suministrada por la Dra. Marianela Rojas Garbanzo, Rectora 
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Adjunta. Sin embargo, en la Asamblea el Dr. Braulio Sánchez Ureña indicó que 
la relación 90/10 estaba por encima pero no es así, según la información de 
APEUNA ambas Unidades están 90/10 y tienen la posibilidad de asignar dos 
plazas en propiedad. 

 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña explica que efectivamente ese dato que se dio es así 
porque está por encima a la luz de la no reposición completa de la plaza por despido. 
 
El Dr. Felipe Araya Ramírez menciona que él quería aclarar la situación. 
 
 
Vicedecanato 
 
5.2 La Dra. Laura Bouza Mora informa lo siguiente: 
 

1. Se une al agradecimiento manifestado por el Dr. Felipe Araya Ramírez y 
agradece por la organización para la elaboración del informe de rendición de 
cuentas correspondiente al primer año. 
 

2. Se presidieron 16 Trabajos Finales de Graduación de EMV, ya hay fecha para 
presidir la primera defensa de TFG del 2022.  

 
3. Las fechas de las sesiones de análisis se mantienen hasta que el Reglamento de 

PPAA entre en vigencia; éstas ya fueron debidamente comunicadas a las 
Subdirecciones de las Unidades Académicas. 

 
4. En relación con la convocatoria FECTE 2022, es importante indicar que la 

convocatoria se publicó en agosto por que las propuestas deben estar avaladas 
y priorizadas en la Vicerrectoría de Investigación el 21 de enero de 2022, se 
propuso una sesión extraordinaria de consejo el lunes 17 de enero de 2022. Les 
recuerda a los directores de la Unidades Académicas la importancia de anotar 
las fechas de las convocatorias porque se publican sólo una vez y no se envían 
recordatorios, el Decanato está en la mejor disposición de acompañar a las 
Unidades en estos procesos. 

 
5. Para la consideración de los Directores de las Unidades les informa que mañana 

07 de diciembre de 2021, el Campus Benjamín Núñez estará sin agua, según 
información de la ESPH. 

 
6. El viernes 03 de diciembre de 2021, se publicó la circular FUNDAUNA-CIRC-

038-2021, sobre la recepción de dinero en efectivo únicamente en cajas de la 
FUNDAUNA para el pago de los servicios de los proyectos VER, a partir del 01 
de enero de 2022. Se debe comunicar de inmediato a todos los usuarios de los 
proyectos porque se está informando con muy poco tiempo.  

 
El Dr. Felipe Araya Ramírez comenta que este cambio es un retroceso muy grande y 
desde hace tiempo se había eliminado el pago en efectivo en los proyectos. 
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El Dr. Braulio Sánchez Ureña agrega que en CIEMHCAVI no se recibe efectivo desde el 
año 2010. 
 
La Dra. Laura Bouza Mora indica que es importante que la Dirección de EMV aclare a 
los proyectistas si se mantiene o no el uso de efectivo. 
 
 
Dirección Ejecutiva  
 
5.3 La M.A.P. Gloriana Villegas Sánchez informa lo siguiente: 
 

1. Les recuerda a los directores de las Unidades Académicas las circulares que han 
sido publicadas por la red: 

 
a. El cronograma para nombramientos 2022. 
b. La circular de la Proveeduría sobre la apertura del sistema para compras 2022. 
c. La entrega del marchamo 2022 por parte de la Sección de Transportes. 
d. Varias instrucciones sobre la aplicación del rebajo de vacaciones 

correspondientes al receso 2022, ya que a varios funcionarios se les aplicó mal 
el rebajo y se debe verificar funcionario por funcionario. 

 
2. El jueves 02 de diciembre de 2021 se realizó la visita a la Soda de Campus con 

el nuevo concesionario y se esta efectuando todo lo necesario para su apertura. 
 
 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida   

 
5.4 El Dr. Braulio Sánchez Ureña informa lo siguiente: 
 

1. En la última Asamblea de Unidad se leyeron todas las circulares que se han 
derivado de la circular UNA-R-CIRC-118-2021, ya que se está violentando el 
Reglamento de Asignación de Jornadas Académicas. Como Unidad se apegará 
a dicho reglamento. 

 
2. El viernes 03 de diciembre el Departamento de Recursos Humanos emitió la 

instrucción UNA-PDRH-DISC-034-2021/UNA-CITUNA-DISC-001-2021 sobre la 
declaración jurada de jornada y horario para nombramientos 2022, para 
actividades relacionadas con la gestión administrativa y académica en la 
presencialidad y el teletrabajo, en el marco de la estrategia “volvamos a la UNA 
2022. Unámonos en un nuevo contexto”, en relación con la especificación de los 
días de teletrabajo en las declaraciones juradas de horario, estando de acuerdo 
con la emitido por la Comisión de Teletrabajo. 

 
3. La semana pasada se recibieron las resoluciones UNA-VD-RESO-162-2021 y 

UNA-VD-RESO-164-2021 de la Vicerrectoría de Docencia, en donde se asignó 
medio tiempo para la atención de la autoevaluación con miras a la acreditación 
de las licenciaturas (1/4 tiempo) y maestría (1/4 tiempo), por lo que les solicita a 
los miembros del Consejo una sesión extraordinaria para refrendar la 
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modificación de participantes en el Proyecto Evaluación y Seguimiento Interno 
de la Calidad CIEMHCAVI. 

 
El Dr. Felipe Araya Ramírez propone realizar la sesión extraordinaria el jueves 09 de 
diciembre de 2021, a las 9:00 am. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 04 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. PROGRAMAR UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE 
FACULTAD, PARA EL JUEVES 09 DE DICIEMBRE DE 2021, A LA 9:00 AM. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
Escuela de Medicina Veterinaria 

 
5.5 El Dr. Enrique Cappella Molina informa lo siguiente: 
 

1. Desde el inicio de la pandemia se realizaron las gestiones para no recibir dinero 
en efectivo en los proyectos de venta de servicios. Sin embargo, hubo 
resistencia de parte de algunos coordinadores proyectistas. Se volverá a enviar 
una circular para atender lo dispuesto por la FUNDAUNA en la circular 
FUNDAUNA-CIRC-038-2021-Recepción de dinero en efectivo únicamente en 
cajas de la FUNDAUNA. 

 
2. Hay dos propuestas FECTE 2022, una del Dr. Mario Baldi Salas y la otra de la 

Dra. Gaby Dolz Wiedner. 
 

3. Hay una solicitud de la FUNDAUNA de un informe de evaluación para el Hospital 
de Especies Menores (proyectos ARES y VER), no está seguro de que eso sea 
responsabilidad de la Dirección por lo que se asesoró y este tipo de informes no 
se hacen, en la FUNDAUNA le indicaron que es la primera vez que se solicita 
este tipo de informes y años atrás se había elaborado un borrador de informe, 
pero no está aprobado por las instancias pertinentes. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina expresa que no está de acuerdo en elaborar dicho 
informe, por lo que le informará a la FUNDAUNA que no realizará el informe y lo 
subsanará indicando que se hará un estudio FODA, les solicita a los miembros del 
Consejo su opinión al respecto. 
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El Dr. Felipe Araya Ramírez menciona que en la Asamblea de Fundadores de 
FUNDAUNA se presentó la información de un proyecto en cuanto a la generación de 
recursos, no sabe si están analizando a los proyectos más grandes que tiene la UNA; y 
se criticó que no se presentaron los estados financieros. Talvez a nivel de auditoria se 
están analizando los proyectos que más generan recursos. 
 
La Dra. Laura Bouza Mora comenta que desde que fue subdirectora en el 2015, 
FUNDAUNA ha trabajado un cuestionario sobre qué o cómo se regulan este tipo de 
proyectos, principalmente por los incentivos. No se tiene un instrumento para eso y la 
responsabilidad no puede caer en los directores sin el acompañamiento de un auditor. 
Por otra parte, son fondos que requieren un manejo transparente por lo que entiende la 
preocupación de la FUNDAUNA y del Dr. Enrique Cappella Molina. Es muy importante 
que se aclare el acompañamiento de la FUNDAUNA ya que es un tema muy complicado 
y la propuesta del Dr. Enrique Cappella Molina es adecuada en este momento. 
 
El Dr. Braulio Sánchez Ureña expresa que están claros los procesos y como 
proyectistas esos elementos deben ser de la ejecución presupuestaria de la 
FUNDAUNA y no entiende porque la FUNDAUNA está delegando esa responsabilidad. 
 
El Dr. Enrique Cappella Molina agradece los comentarios. 
 
10:35 am. Receso de 15 minutos. 
10:50 am. Se continua con la sesión. 
 
ARTÍCULO VI  Administrativos. 
 
6.1 Programación de las sesiones del Consejo de Facultad para el año 2022. 
 
La planificación de las sesiones del Consejo de Facultad de Ciencias de la Salud para 
los meses de enero a junio de 2022. 
 
CONSIDERANDO:  

 
1. La planificación de las sesiones del Consejo de Facultad de Ciencias de la Salud 

para los meses de enero a junio de 2022. 
 

2. Que el Consejo de la Facultad de Ciencias de la Salud sesionará los lunes cada 
quince días, a las 8:30 a.m. mediante la aplicación “TEAMS” y de conformidad 
con la Instrucción UNA-R-DISC-028-2021, cuyo asunto refiere a: Actividades 
relacionadas con la gestión administrativa y académica en la presencialidad y en 
el modelo mixto de teletrabajo, en el marco de la Estrategia “Volvamos a la UNA 
2022. Unámonos en un nuevo contexto”. 

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
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ACUERDO 05 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. COMUNICAR A LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD, QUE SE SESIONARÁ LOS LUNES CADA QUINCE 
DÍAS, A LAS 8:30 AM, MEDIANTE LA APLICACIÓN “TEAMS”. ACUERDO 
FIRME Y UNÁNIME. 

 
B. REMITIR A LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 

CIENCIAS DE LA SALUD, EL CRONOGRAMA DE LAS SESIONES PARA 
LOS MESES DE ENERO A JUNIO DE 2022. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
 

C. INDICAR A LOS MIEMBROS DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD, QUE UNA VEZ RECIBIDO ESTE ACUERDO 
QUEDAN CONVOCADOS, POR LO QUE SOLO SE ENVIARÁN 
RECORDATORIOS VÍA CORREO ELECTRÓNICO JUNTO CON LA AGENDA 
RESPECTIVA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME 

 

 
 



 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°22-2021 

06 de diciembre de 2021 

Página 18 de 32 

 

6.2 El acuerdo UNA-CONSACA-ACUE-167-2021, distribución de horas 
estudiante asistente académico y horas estudiante asistente graduado 
bachiller para el año 2022. 

 
El acuerdo UNA-CONSACA-ACUE-167-2021, de fecha 03 de diciembre de 2021, 
suscrito por la M.Sc. Sandra Ovares Barquero, secretaria del Consaca, mediante el cual 
se aprueba la distribución de “Horas Estudiante Asistente” y “Horas Estudiante 
Graduado” por Facultad, Centro, Sede y Sección Regional, formulación 2022. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El acuerdo UNA-CONSACA-ACUE-167-2021, de fecha 03 de diciembre de 2021, 
suscrito por la M.Sc. Sandra Ovares Barquero, secretaria del Consaca, mediante 
el cual se aprueba la distribución de “Horas Estudiante Asistente” y “Horas 
Estudiante Graduado” por Facultad, Centro, Sede y Sección Regional, 
formulación 2022. 

 
2. Que se aprobó para la Facultad de Ciencias de la Salud la asignación de 333,76 

horas de “Estudiante Asistente (mensuales)”. 
 
3. Que se aprobó para la Facultad de Ciencias de la Salud la asignación de 390,52 

horas de “Estudiante Asistente Graduado”. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 06 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. RATIFICAR LA ASIGNACIÓN DE 165 HORAS MENSUALES PARA CADA 

UNIDAD ACADÉMICA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, 
ESPECIFICAMENTE LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y LA 
ESCUELA DE CIENCIAS DEL MOVIMIENTO HUMANO Y CALIDAD DE VIDA 
PARA NOMBRAR “ESTUDIANTES ASISTENTES”, PARA EL AÑO 2022. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
B. RATIFICAR LA ASIGNACIÓN DE 3,76 HORAS MENSUALES PARA EL 

DECANATO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, PARA 
NOMBRAR A UN “ESTUDIANTE ASISTENTE” QUE REALICE ACTIVIDADES 
DE APOYO ACADEMICO-ADMINISTRATIVAS, PARA EL AÑO 2022. 
ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
C. RATIFICAR LA ASIGNACIÓN DE 195,26 HORAS ANUALES A CADA UNIDAD 

ACADÉMICA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD, 
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ESPECIFICAMENTE LA ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA Y LA 
ESCUELA DE CIENCIAS DEL MOVIMIENTO HUMANO Y CALIDAD DE VIDA 
PARA NOMBRAR “ESTUDIANTES ASISTENTES GRADUADOS” PARA EL 
AÑO 2022. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
D. RECORDAR LA OBLIGACIÓN DE CADA UNIDAD EJECUTORA DE VELAR 

POR UNA EFICIENTE EJECUCIÓN DE TODAS LAS HORAS QUE SE LES 
ASIGNAN, DE TAL FORMA QUE SI ALGÚN ESTUDIANTE RENUNCIA A LAS 
MISMAS SE TOMEN MEDIDAS OPORTUNAMENTE PARA EVITAR LOS 
SOBRANTES EN HORAS. ASIMISMO, ASEGURAR QUE DICHAS HORAS 
SEAN UTILIZADAS PARA EL DESARROLLO Y FORTALECIMIENTO 
ACADÉMICO DE LOS ESTUDIANTES. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
ARTÍCULO VII Académicos. 
 
7.1 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-453-2021, modificación del proyecto 

Evaluación del grado de contaminación con antibióticos en felinos 
silvestres y sus hábitats en los parques nacionales Braulio Carrillo, 
Tortuguero y Los Quetzales. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-453-2021 de fecha 15 de noviembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Evaluación del 
grado de contaminación con antibióticos en felinos silvestres y sus hábitats en los 
parques nacionales Braulio Carrillo, Tortuguero y Los Quetzales. 
 
CONSIDERANDO: 

 
1. En el oficio UNA-IRET-OFIC-502-2021, remitido por la M.Sc. Kinddle Blanco, 

responsable del proyecto solicita lo siguiente: 
 

Excluir al participante: 
Identificación: 401310816. 
Nombre: José Chaverri Fonseca. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 31-Diciembre-2021. 
Horas Ad Honoren: 5 
 
Incluir al participante: 
Identificación: 401310816. 
Nombre: José Chaverri Fonseca. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2021. Hasta: 17-Octubre-2021. 
Horas Ad Honoren: 5 
Unidad Académica: Instituto Regio. De Sust. Tox. 
Código NX:024385 

 
2. El motivo de la solicitud es debido al sensible fallecimiento del M.Sc. Fabio 

Chaverri Fonseca. 
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3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-453-2021 de fecha 15 de noviembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 07 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LA SIGUIENTE MODIFICACIÓN PARA EL PROYECTO 
EVALUACIÓN DEL GRADO DE CONTAMINACIÓN CON ANTIBIÓTICOS EN 
FELINOS SILVESTRES Y SUS HÁBITATS EN LOS PARQUES NACIONALES 
BRAULIO CARRILLO, TORTUGUERO Y LOS QUETZALES. 

 
1. EXCLUIR AL PARTICIPANTE: 

IDENTIFICACIÓN: 401310816. 
NOMBRE: JOSE CHAVERRI FONSECA. PARTICIPANTE 
EN EL SIGUIENTE PERIODO: 01-ENERO-2021. HASTA: 31-DICIEMBRE-
2021. 
HORAS AD HONOREN: 5 
 

2. INCLUIR AL PARTICIPANTE: 
IDENTIFICACIÓN: 401310816. 
NOMBRE: JOSE CHAVERRI FONSECA. PARTICIPANTE 
EN EL SIGUIENTE PERIODO: 01-ENERO-2021. HASTA: 17-OCTUBRE-2021. 
HORAS AD HONOREN: 5 
UNIDAD ACADÉMICA: INSTITUTO REGIO. DE SUST. TOX. 
CÓDIGO NX:024385 

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.2 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-458-2021, modificación del proyecto 

Determinación del potencial de transmisión aérea del virus SARS-CoV-2 en 
material particulado colectado en el aire en los cantones del área 
metropolitana de Costa Rica con mayor afectación por la COVID-19. 
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7.3 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-469-2021, modificación del proyecto 
Determinación del potencial de transmisión aérea del virus SARS-CoV-2 en 
material particulado colectado en el aire en los cantones del área 
metropolitana de Costa Rica con mayor afectación por la COVID-19. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-458-2021 de fecha 15 de noviembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Determinación del 
potencial de transmisión aérea del virus SARS-CoV-2 en material particulado colectado 
en el aire en los cantones del área metropolitana de Costa Rica con mayor afectación 
por la COVID-19. 
 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-469-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto antes 
mencionado. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El oficio UNA-EDECA-LAA-OFIC-572-2021, remitido por M.Sc. Diana Mora 
Campos, responsable del proyecto Determinación del potencial de transmisión 
aérea del virus SARS-CoV-2 en material particulado colectado en el aire en los 
cantones del área metropolitana de Costa Rica con mayor afectación por la 
COVID-19, donde solicita lo siguiente: 

 
a. Excluir al participante: 

Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 5 
 

b. Incluir al participante: 
Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2022. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 5 
Unidad Académica: Escuela Medicina Veterinaria 
Código NX:026616 
 

c. Incluir al participante: 
Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 31-Diciembre-2021 
Horas Ad Honoren: 5 
Unidad Académica: Escuela Medicina Veterinaria 
Código NX:026616 
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2. El motivo de la solicitud es debido a que se tuvo que hacer cambio de jornada 
del Dr. Carlos Jiménez Sánchez de la Escuela de Veterinaria a partir del 01 de 
enero del 2022, pasando de 5 horas a honoren a 5 horas pagadas por 
presupuesto UNA. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-458-2021 de fecha 15 de noviembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
4. El oficio UNA-EDECA-LAA-OFIC-449-2021, remitido por la académica MSc. 

Diana Mora Campos, responsable del proyecto, donde solicita lo siguiente: 
 

a. Excluir al participante: 
Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 10 
 

b. Incluir al participante: 
Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Julio-2021. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Ambientales 
Código NX:026615 
 

c. Incluir al participante: 
Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 30-Junio-2021. 
H.P presupuesto UNA: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Ambientales 
Código NX:026615 

 
5. El motivo de la solicitud es debido a que se ajustará las 10 horas indicadas en el 

proyecto 469-20 a 0 horas ya que la investigación se estará desarrollando con 
las 10 horas nombradas en el proyecto código SIA 0123-18. 

 
6. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-469-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 



 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°22-2021 

06 de diciembre de 2021 

Página 23 de 32 

 

VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 08 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LAS SIGUIENTES MODIFICACIONES PARA EL PROYECTO 
DETERMINACIÓN DEL POTENCIAL DE TRANSMISIÓN AÉREA DEL VIRUS 
SARS-COV-2 EN MATERIAL PARTICULADO COLECTADO EN EL AIRE EN 
LOS CANTONES DEL ÁREA METROPOLITANA DE COSTA RICA CON 
MAYOR AFECTACIÓN POR LA COVID-19: 

 
1. Excluir al participante: 

Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
Horas Ad Honoren: 5 
 

2. Incluir al participante: 
Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2022. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 5 
Unidad Académica: Escuela Medicina Veterinaria 
Código NX:026616 
 

3. Incluir al participante: 
Identificación: 302210702. 
Nombre: Carlos Jiménez Sánchez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 31-Diciembre-2021. 
Horas Ad Honoren: 5 
Unidad Académica: Escuela Medicina Veterinaria 
Código NX:026616 
 

4. Excluir al participante: 
Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 10 
 

5. Incluir al participante: 
Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Julio-2021. Hasta: 01-Diciembre-2022. 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Ambientales 
Código NX:026615 



 

Consejo de la Facultad de Ciencia de la Salud 
Sesión Ordinaria N°22-2021 

06 de diciembre de 2021 

Página 24 de 32 

 

 
6. Incluir al participante: 

Identificación: 206290507. 
Nombre: Diana Charit Mora Campos. Responsable 
En el siguiente periodo: 01-Diciembre-2020. Hasta: 30-Junio-2021. 
H.P presupuesto UNA: 10 
Unidad Académica: Escuela De Ciencias Ambientales 
Código NX:026615 

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.4 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-471-2021, modificación del proyecto 

Estado poblacional y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), 
mono cara blanca (Cebus imitator) y mapache (Procyon lotor) en el área 
aledaña al Parque Nacional Manuel Antonio, Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-471-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Estado 
poblacional y salud del mono tití (Saimiri oerstedii citrinellus), mono cara blanca (Cebus 
imitator) y mapache (Procyon lotor) en el área aledaña al Parque Nacional Manuel 
Antonio, Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. El oficio UNA-EXT-ICOMVIS-OFIC-059-2021, remitido por la M.Sc. Laura Murillo 
Porras, responsable del proyecto, en donde solicita lo siguiente: 

 
a. Incluir al participante: 

Identificación: 115160429. 
Nombre: Michelle Vanessa Monge Velázquez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2022. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 15 
Unidad Académica: Inst. Int. Cons. Man.vi.sil.icomvis 
Código NX:059961 

 
2. El motivo de la solicitud es debido a que se estará dando continuidad a las 

actividades que está realizando durante el 2021 y además asumirá las 
responsabilidades que tenía a cargo la M.Sc. Chacón, quien ya no participará en 
el proyecto. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-471-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 
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El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 09 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 

 
A. REFRENDAR LA SIGUIENTE MODIFICACIÓN PARA EL PROYECTO 

ESTADO POBLACIONAL Y SALUD DEL MONO TITÍ (SAIMIRI OERSTEDII 
CITRINELLUS), MONO CARA BLANCA (CEBUS IMITATOR) Y MAPACHE 
(PROCYON LOTOR) EN EL ÁREA ALEDAÑA AL PARQUE NACIONAL 
MANUEL ANTONIO, COSTA RICA: 

 
1. Incluir al participante: 

Identificación: 115160429. 
Nombre: Michelle Vanessa Monge Velázquez. Participante 
En el siguiente periodo: 01-Enero-2022. Hasta: 31-Diciembre-2022. 
H.P presupuesto UNA: 15 
Unidad Académica: Inst. Int. Cons. Man.vi.sil.icomvis 
Código NX:059961 

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.5 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-466-2021, solicitud de prórroga del 

proyecto Graphene based lab-on-chip sensors for the detection and 
characterization of bacterial pathogens. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-466-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Graphene based 
lab-on-chip sensors for the detection and characterization of bacterial pathogens  
 
CONSIDERANDO: 

 
1. En el oficio con fecha del 23 de noviembre de 2021, remitido por la Dra. Caterina 

Guzmán, solicita una prórroga de dos meses para el proyecto código SIA 0021-
19: Graphene based lab-on-chip sensors for the detection and characterization of 
bacterial pathogens, así como sus participantes, a partir del 22 de febrero de 
2022 hasta el 21 de abril de 2022. 
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2. El motivo de la solicitud radica en la imposibilidad que se tenía para realizar 
viajes al exterior, debido a la pandemia, así como los retrasos que sufrieron y 
han seguido sufriendo la importación de reactivos, ahora no solo debido a la 
pandemia sino también a la crisis mundial de contenedores y dificultades 
administrativas. En un periodo de dos meses se espera poder finalizar con los 
objetivos inicialmente planteados en el proyecto. Cabe mencionar que esta 
solicitud queda por supuesto supeditada y se aplicaría al momento de contar con 
respuesta oficial positiva del MICITT-CONICIT. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-466-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 10 

 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LA PRÓRROGA DE DOS MESES PARA EL PROYECTO 
GRAPHENE BASED LAB-ON-CHIP SENSORS FOR THE DETECTION AND 
CHARACTERIZATION OF BACTERIAL PATHOGENS, ASÍ COMO SUS 
PARTICIPANTES, A PARTIR DEL 22 DE FEBRERO DE 2022 HASTA EL 21 
DE ABRIL DE 2022. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.6 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-470-2021, modificación presupuestaria del 

proyecto Determinación de la capacidad antiparasitaria contra 
Trypanosoma cruzi de propóleos costarricenses y su relación con la 
composición química y origen botánico. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-470-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para el proyecto Determinación de 
la capacidad antiparasitaria contra Trypanosoma cruzi de propóleos costarricenses y su 
relación con la composición química y origen botánico. 
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CONSIDERANDO: 
 

1. El oficio con fecha del 19 de noviembre 2021, remitido por el doctor Víctor 
Montenegro, solicita una modifica presupuestaria para el proyecto Determinación 
de la capacidad antiparasitaria contra Trypanosoma cruzi de propóleos 
costarricenses y su relación con la composición química y origen botánico, 
dando contenido a la partida "Servicios de Laboratorio", según el formulario FF1-
205. 

 

Cuenta fuente:  Monto: Cuenta destino: Monto: 

12-99-02  1.000.000  11-04-02  2.000.000 

12-05-01  500.000   

12-01-02  500.000   

Total:  2.000.000 Total: 2.000.000 

Total general:  2.000.000   

 
2. El único Laboratorio con capacidad para realizar las pruebas de tamizaje y 

selección de compuestos activos contra Epimastigotos y Amastigotos de T. cruzi 

in vitro, es La Fundación de Alta Tecnología, con sede en el CENEBIOT y 
quienes realizaron la cotización para ofrecer los servicios. Se debe indicar que el 
presupuesto asignado originalmente a otros rubros, no se verá afectado, ya que 
dichos reactivos y materiales, se aportan como parte de la cotización del 
oferente. 

 
3. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-470-2021 de fecha 01 de diciembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la modificación para 
el proyecto antes mencionado. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 11 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEL PROYECTO 
DETERMINACIÓN DE LA CAPACIDAD ANTIPARASITARIA CONTRA 
TRYPANOSOMA CRUZI DE PROPÓLEOS COSTARRICENSES Y SU 
RELACIÓN CON LA COMPOSICIÓN QUÍMICA Y ORIGEN BOTÁNICO, 
SEGÚN SE DETALLA: 
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Cuenta fuente:  Monto: Cuenta destino: Monto: 

12-99-02  1.000.000  11-04-02  2.000.000 

12-05-01  500.000   

12-01-02  500.000   

Total:  2.000.000 Total: 2.000.000 

Total general:  2.000.000   

 
B. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.7 El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-425-2021, refrendo de la propuesta Papel 

de los neutrófilos y el complemento en la modulación de la respuesta 
inmunológica contra infecciones bacterianas de importancia en Costa Rica. 

 
El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-425-2021 de fecha 01 de noviembre de 2021, suscrito 
por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la Escuela de Medicina 
Veterinaria, mediante el cual aprueba la propuesta Papel de los neutrófilos y el 
complemento en la modulación de la respuesta inmunológica contra infecciones 
bacterianas de importancia en Costa Rica. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. La propuesta titulada "Papel de los neutrófilos y el complemento en la 
modulación de la respuesta inmunológica contra infecciones bacterianas de 
importancia en Costa Rica", presentada por el Dr. Elías Barquero, responsable 
por parte de la Escuela de Medicina Veterinaria, el cual estará financiado por 
parte de los fondos FEES-CONARE. 

 
2. Las personas participantes de parte de la Escuela de Medicina Veterinaria no 

tienen pendientes en proyectos financiados con el Fondo del Sistema. 
 

3. Las cargas académicas solicitadas son las siguientes: 
 

Académicos  Jornada Institución Observaciones 

Carlos Chacón Díaz  10 h UCR  CP 

Elías Barquero Calvo  5 h UNA- EMV  RI 

Daisy Fallas Elizondo  5 h Asistencia Veterinaria y 
Medicina Veterinaria 

RI 

Reynaldo Pereira Reyes  10 h CeNAT - LANOTEC  RI 

Pamela Altamirano Silva  5 h UCR  PAS 

Amanda Castillo Zeledón  5 h UNA- EMV  ACZ 

Gabriela Hernández Mora  5 h ad SENASA- LANASEVE  GHM 

 
4. La duración de la actividad es de dos años, iniciando el 1 de enero de 2022. 

 
5. El acuerdo UNA-CO-EMV-ACUE-425-2021 de fecha 01 de noviembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Enrique Cappella Molina, presidente del Consejo de la 
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Escuela de Medicina Veterinaria, mediante el cual aprueba la propuesta antes 
mencionada. 

 
El Dr. Enrique Cappella Molina se inhibe de acuerdo con el artículo 17 del Reglamento 
de impedimentos, excusas y recusaciones. 
 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  4. 
TOTAL:  Cuatro votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 12 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. REFRENDAR LA PROPUESTA DE PROYECTO: PAPEL DE LOS 
NEUTRÓFILOS Y EL COMPLEMENTO EN LA MODULACIÓN DE LA 
RESPUESTA INMUNOLÓGICA CONTRA INFECCIONES BACTERIANAS DE 
IMPORTANCIA EN COSTA RICA. CON VIGENCIA DE DOS AÑOS, A PARTIR 
DEL 1 ENERO DE 2022 HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023, POR MEDIO 
DEL FINANCIAMIENTO POR PARTE DE LOS FONDOS FEES-CONARE, 
RESPONSABLE DEL PROYECTO ANTE LA ESCUELA DE MEDICINA 
VETERINARIA DR. ELÍAS BARQUERO CALVO, ACADÉMICO DE LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
B. REFRENDAR LAS CARGAS ACADÉMICAS DE LOS PARTICIPANTES 

ESTABLECIDAS EN LA PROPUESTA. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 

 
 
7.8 El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-290-2021, comunicado que la 

Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida no 
participará en la iniciativa interuniversitaria costa rica aprende con la u 
pública, durante el periodo 2022. 

 
El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-290-2021, de fecha 18 de noviembre de 2021, 
suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la Escuela de 
Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el cual comunica que 
debido a las diversas acciones que ejecuta el personal académico no participará en la 
iniciativa Costa Rica aprende con la U pública. 
 
CONSIDERANDO: 
 

1. Que el PhD. Álvaro Martín Parada Gómez insta a las unidades académicas, para 
que el personal académico participe en la segunda iniciativa Costa Rica aprende 
con la U pública, durante el periodo 2022. 

 
2. La limitante en la asignación de tiempos académicos para las Escuelas. 
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3. Que el personal académico se encuentra saturado con la elaboración y 

desarrollo de los cursos los cuales son impartidos en diferentes modalidades, lo 
cual demanda un mayor nivel de tiempo y organización. 

 
4. Que el personal académico a su vez, debe atender todas las acciones 

relacionadas con los programas y proyectos que coordinan y que inician 
funciones desde el mes de enero. 

 
5. La solicitud plateada por la administración central, en el sentido de que todo el 

personal debe acogerse a sus periodos de vacaciones y se programe el disfrute 
de las mismas en casos de periodos acumulados. 

 
6. El acuerdo UNA-CO-CIEMHCAVI-ACUE-290-2021, de fecha 18 de noviembre de 

2021, suscrito por el Dr. Braulio Sánchez Ureña, presidente del Consejo de la 
Escuela de Ciencias del Movimiento Humano y Calidad de Vida, mediante el 
cual comunica que debido a las diversas acciones que ejecuta el personal 
académico no participará en la iniciativa Costa Rica aprende con la U pública. 

 
7. La visita del PhD. Álvaro Martín Parada Gómez, Vicerrector de Extensión, a la 

sesión del Consejo de Facultad, realizada el lunes 22 de noviembre de 2021, 
mediante la cual presentó los resultados de la I Edición de la Iniciativa 
Interuniversitaria Costa Rica Aprende con la U Pública. 

 
8. Que en la sesión de Consejo del 22 de noviembre de 2021, se le explicó al PhD. 

Álvaro Martín Parada Gómez las razones del porque las Unidades Académicas 
de la Facultad no han podido participar de dicha iniciativa. 
 

9. El análisis de los miembros de este Consejo en donde se justifican las razones 
del por qué no se ha podido participar en dicha iniciativa. 

 
Se somete a votación las consideraciones anteriores. 
 
VOTAN A FAVOR:  5. 
TOTAL:  Cinco votos. 
VOTAN EN CONTRA:  Ninguno 
 
ACUERDO 13 
 
POR TANTO, SE ACUERDA: 
 

A. COMUNICAR AL PHD. ÁLVARO MARTÍN PARADA GÓMEZ, VICERRECTOR 
DE EXTENSIÓN, QUE LAS UNIDADES ACADÉMICAS DE LA FACULTAD DE 
CIENCIAS DE LA SALUD NO PARTICIPARÁN DE LA INICIATIVA 
INTERUNIVERSITARIA COSTA RICA APRENDE CON LA U PÚBLICA, 
DURANTE EL PERIODO 2022, POR LAS RAZONES EXPUESTAS EN LOS 
CONSIDERANDOS DEL 2 AL 5. ACUERDO FIRME Y UNÁNIME. 
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ARTÍCULO VIII  Correspondencia. 
 

8.1 El acuerdo UNA-JB-ACUE-881-2021 de fecha 22 de noviembre de 2021, suscrito 
por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, presidente de la Junta de Becas, mediante el 
cual se aprueba a los funcionarios administrativos Randall Rubí Chacón y Xindy 
Víquez Rodríguez de la Escuela de Medicina Veterinaria, un monto de $600,00 
dólares para cada funcionario, para participar en el curso “Métodos de Validación 
Microbiológica”, que se realizará del 21 de febrero al 26 de abril de 2022, 
modalidad virtual. 

 
Se toma nota. 
 
8.2 El acuerdo UNA-JB-ACUE-882-2021 de fecha 25 de noviembre de 2021, suscrito 

por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, presidente de la Junta de Becas, mediante el 
cual se aprueba a los funcionarios administrativos Andrés Villalobos Villalobos y 
Fabián Castro Artavia de la Escuela de Medicina Veterinaria, un monto de 
$600,00 dólares para cada funcionario, para participar en el curso “Métodos de 
Validación Química”, que se realizará del 15 de febrero al 26 de abril de 2022, 
modalidad virtual. 

 
Se toma nota. 
 
8.3 El acuerdo UNA-JB-ACUE-883-2021 de fecha 25 de noviembre de 2021, suscrito 

por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, presidente de la Junta de Becas, mediante el 
cual se aprueba a la funcionaria administrativo Nazaret Ruíz Villalobos de la 
Escuela de Medicina Veterinaria, un monto de $400,00 dólares, para participar en 
el curso “Formación de Auditores en la norma INTE/ISO/IEC 17025:2017”, que se 
realizará del 14 de febrero al 22 de abril de 2022, modalidad virtual. 

 
Se toma nota. 
 
8.4 El acuerdo UNA-JB-ACUE-908-2021 de fecha 19 de noviembre de 2021, suscrito 

por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, presidente de la Junta de Becas, mediante el 
cual se aprueba el informe parcial #4966, presentado por la M.Sc. Irina Anchía 
Umaña, funcionaria del CIEMHCAVI, sobre los estudios doctorales en educación 
que cursa en la Universidad Estatal a Distancia. 

 
Se toma nota. 
 
8.5 El acuerdo UNA-JB-ACUE-912-2021 de fecha 19 de noviembre de 2021, suscrito 

por el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, presidente de la Junta de Becas, mediante el 
cual se aprueba el informe final del posgrado presentado por el Dr. Mario Baldí 
Salas funcionario de la Escuela de Medicina Veterianaria bajo el programa Phd 
“Doctor of Philosophy” de la University of Veterinary Medicine, Vienna, Austria. 

 
Se toma nota. 
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8.6 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-1507-2021 de fecha 22 de noviembre de 2021, 
suscrito por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, mediante el 
cual avala la actividad Centro de Investigación y Diagnóstico en Salud y Deporte 
(CIDISAD). 

 
Se toma nota. 
 
8.7 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-1512-2021 de fecha 22 de noviembre de 2021, 

suscrito por el Dr. Jorge Herrera Murillo, Vicerrector de Investigación, mediante el 
cual avala la modificación para el Programa Integrado de Endocrinología y 
Reproducción Animal (PIERA). 

 
Se toma nota. 
 
8.8 El acuerdo UNA-PPAA-AVAL-1516-2021 de fecha 23 de noviembre de 2021, 

suscrito por el PhD. Álvaro Martín Parada Gómez, Vicerrector de Extensión, 
mediante el cual avala la modificación para el proyecto Escuela Deportiva 
Pedagógica "Deporte y recreación para todos" EDP-DYRET. 

 
Se toma nota. 
 
8.9 El oficio UNA-VD-OFIC-1638-2021 de fecha 2 de diciembre de 2021, suscrito por 

el M.Sc. Randall Hidalgo Mora, Vicerrector de Docencia, mediante el cual le solita 
a la División de Educología y a CIEMHCAVI que realicen la publicación oficial de 
la Declaratoria Terminal y registrarla en los sitios web que corresponda. De igual 
manera, a partir del año 2022 en la información de la carrera que se publica en el 
sitio web de la universidad se indicará que se ha declarado terminal y se 
publicaran las fechas del 1 de enero del 2024 hasta el 31 de diciembre del 2026 
como plazo de vigencia de la declaratoria. 

 
Se toma nota. 
 

A las once horas con cuarenta minutos se levanta la sesión. 
 
 

 
 
Dr. Felipe Araya Ramírez 
Presidente 
Consejo de Facultad 
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